

El ministro de Estado, a continuación, pronuncia algunas frases en elogio del señor Jover y lamenta su muerte.

Léese una comunicación de la Sociedad Protectora de Animales y Plantas, pidiendo que las Compañías ferroviarias construyan material más adecuado para el transporte.

Al mismo tiempo solicita se introduzca una rebaja en la tarifa actual.

Es aprobado el dictamen de la comisión que entiende en la proposición presentada por el doctor Moliner.

También se aprueba el proyecto de construcción de un ferrocarril en Vizcaya.

Entrase en la orden del día. Se concede la palabra al señor Paraiso.

Este comienzo manifestando que no es exacto que la Unión Nacional haya dado al ministro de Hacienda las contestaciones a las preguntas formuladas por éste en el actual debate.

En tono irónico, dice que en los pueblos hay muchas aguas turbias, que también alcanzan a todos los ramos de administración.

El señor Gómez Acedo, como individuo de la comisión de presupuestos, combate el voto particular de la Unión Nacional.

Dice que el señor Paraiso ha bajado del Olimpo a la tierra.

Añade que el proyecto presentado por los de la Unión Nacional, ni es proyecto ni merece la pena de ocuparse de él.

Manifiesta que todos los políticos han sido ya juzgados por la opinión pública y termina diciendo que por lo visto para ser honrado se necesita ser escribano en actuaciones.

(Fuertes rumores y protestas.)

El señor Alba contesta muy energicamente.

Presenta un proyecto de ley pidiendo al gobierno aclaración sobre los siguientes puntos:

Primer: Reorganización de los servicios en todos los departamentos, la cual no se ha llevado a cabo durante el verano, como se prometió.

Segundo: Proyectos de Guerra y Marina.

Tercero: Proyectos del Gobierno acerca de la cuestión religiosa y de otros varios extremos.

El ministro de la Gobernación manifiesta que no se ha llevado a cabo durante el verano, como se prometió.

Dice que la reorganización de los servicios no se puede realizar de una vez y por lo tanto el Gobierno la está llevando a cabo paulatinamente.

Manifiesta hallarse conforme con el proyecto presentado por la Unión Nacional.

Censura la conducta observada por el gobierno respecto de este asunto.

Añade que la Unión Nacional ha presentado un proyecto razonado y que abarca todas las cuestiones económicas.

Iguales manifestaciones hacen el señor Navarroreverter y otros varios diputados.

El señor Silvela dice que él no puede aprobar el proyecto presentado por la Unión Nacional, porque no es posible llevarlo a la práctica.

Dice que lo que han hecho los diputados de la Unión Nacional, es contrario a la legislación.

El ministro de Estado se manifiesta conforme con lo dicho por el señor Silvela.

A continuación se pone a votación el voto particular.

Es desecharlo por 144 votos contra 23.

Votan a favor del gobierno conservadores y tetuanistas; y en contra, unionistas, republicanos, romeristas, carlistas y hasta el diputado noedalino.

Acto seguido se da cuenta del proyecto de ley sobre obligaciones generales, y se levanta la sesión.

El telegrama de que se ha dado cuenta en la sesión del Congreso participando el sueldo del señor Jover, dice así:

«Tengo el sentimiento de participar a V. E. el fallecimiento del presidente de la comisión, señor Jover.

A los cuarenta y tres días de navegación de regreso a estas islas, dicho señor, estando en su camarote, dispa-

róse un tiro de revólver, falleciendo poco después, habiéndole sido administrados los auxilios espirituales.

Inmediatamente se procedió a la requisa de cuentas y documentos, encontrando todo de contornidad con los pagos de trabajos y gastos que se han hecho, incluidos los del viaje de regreso, que importan tres mil pesetas.

El cadáver fué arrojado al mar a las veinticuatro horas del fallecimiento.

El telegrama, como antes digo, está expedido en Las Palmas y firmado por el presidente interino de la comisión.

La sesión del Senado

El presidente señor Montero Ríos declara abierta la sesión a las tres y media de la tarde.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el marqués de Valderraza dirige al gobierno algunas preguntas acerca de la cuestión electoral.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta.

El señor Loigardí ataca al ministro de Marina por ascensos concedidos a varios oficiales de la armada.

El duque de Veraguas manifiesta que si el señor Loigardí le ataca, es por que aquél no dejó que éste fuera presidente de una comisión que cobra buenos estipendios.

Con este motivo, se origina un incidente.

El ministro de Marina mantiene sus afirmaciones.

El señor López Domínguez, manifiesta que no se debe hacer lo que ha hecho el ministro de Marina, para detenerse de los cargos que le habían sido dirigidos.

El señor Amós Salvador combate el proyecto de reorganización de la armada.

También lo combate el señor Sánchez Guerra.

Y se levanta la sesión.

Cuestión personal

Un telegrama expedido en Valladolid, participa que existe una cuestión personal pendiente entre varias personalidades entre las que se incluye al ejército alemán.

SITUACION DE Creta

Todavía no ha contestado el rey Jorge de Grecia a la suplica de todas las potencias para que siga hasta fin de año desempeñando el cargo de comisario de Creta.

Son del todo infundadas las noticias echadas a volar respecto a la futura situación de Creta.

ARTICULO COMENTADO

La "Gaceta de Westminster", dice acerca de las dificultades y amarguras que origina la prolongación de la campaña del Transvaal.

No podemos permitirnos el lujo de una derrota militar ni de una derrota política y esta última es el gran peligro del momento en África.

El partido liberal está por lo tanto en el deber de insistir respecto a que el asunto tiene tanto de diplomático como de militar.

El porvenir no ofrecerá ninguna tranquilidad para Inglaterra, mientras los boers sigan siendo hostiles como lo son ahora, y no puedan extenderse al menos sus conveniencias y aspiraciones.

EXTRANJERO

A FAVOR DE LOS BOERS

Telegrafian de Berlín que cada día se acentúa más entre el pueblo alemán, la corriente de simpatía hacia los boers y aversión para los ingleses.

El domingo tendrá lugar la inauguración del monumento a la memoria del general Devet, y con este motivo se espera una importante manifestación que será fiel reflejo de la opinión alemana, respectiva a la guerra del África del Sur.

La prensa alemana toma parte muy importante de este movimiento y no cesa de publicar artículos señalando las diferencias de raza entre los ingleses y alemanes, añadiendo en todos los tonos que no puede considerarse a Alemania como cómplice de los actos de Inglaterra, pues su conciencia jurídica los rechaza, y que lo que domina en el pueblo inglés, lejos de todo idealismo, es el más caracterizado utilitarismo disfrazado de hipocresía religiosa.

Se espera que el Gobierno de Berlín no haga nada para

impedir la gran manifestación que se prepara para cuando se descubra la estatua de Devet.

DIMISION DE BRAVANT

Capetown.—El general Bravant ha presentado su dimisión de inspector general de las fuerzas coloniales de defensa, y parte para Pretoria, donde le ha sido asignado un nuevo cargo en el estado mayor.

A LAS ARMAS!

Capetown.—La milicia de Capetown ha sido llamada urgentemente sobre las armas, por cuanto se tiene noticia de que se intenta un golpe de mano por numerosas fuerzas boers que cercan hace días a Capetown.

CONCESSIONES AUSTRIA

El gobierno turco ha autorizado a Austria la construcción de tres iglesias católicas y un escuela en Albania; satisfacción por los insultos hechos a un consul austriaco; reglamentación de una porción de cuestiones financieras, entrando las indemnizaciones a los individuos austriacos que sufrieron con los desórdenes de Armenia; acceder a ser sometidas por Turquía a un arbitraje sus diferencias con la compañía de caminos de hierro orientales.

TROPAS RUSAS

Dicen de San Petersburgo que el ministerio de la Guerra, acaba de cerrar con la compañía de la flota voluntaria un tratado para el transporte de doce mil hombres con destino a Port-Arthur.

Las guarniciones de la Manchuria preparan ya sus acantonamientos para el invierno.

PERIODISTA CONDENADO

El tribunal correccional de Francfort ha condenado en primera instancia al periodista redactor en jefe del Volkstheater (voz del pueblo) perseguido por el ministro de la guerra, a tres semanas de prisión.

El citado periódico había publicado una carta de Hunz hablando de la expedición a China, en la que insultaba al ejército alemán.

SITUACION DE Creta

Todavía no ha contestado el rey Jorge de Grecia a la suplica de todas las potencias para que siga hasta fin de año desempeñando el cargo de comisario de Creta.

Son del todo infundadas las noticias echadas a volar respecto a la futura situación de Creta.

ARTICULO COMENTADO

La "Gaceta de Westminster", dice acerca de las dificultades y amarguras que origina la prolongación de la campaña del Transvaal.

No podemos permitirnos el lujo de una derrota militar ni de una derrota política y esta última es el gran peligro del momento en África.

El partido liberal está por lo tanto en el deber de insistir respecto a que el asunto tiene tanto de diplomático como de militar.

El porvenir no ofrecerá ninguna tranquilidad para Inglaterra, mientras los boers sigan siendo hostiles como lo son ahora, y no puedan extenderse al menos sus conveniencias y aspiraciones.

Santoral

Sábado 16.—Santos Edmundo y Rufino, mártires.

Crédit Lyonnais

Bolsa de París á su apertura el dia 15 de Noviembre

Renta francesa, 3 por 100.	100,80
3 por 100 amortizable.	90,00
3 y 1/2 por 100 amortizable.	101,10
Exterior 4 por 100.	69,97
Turco D.	29,80
Purtugués 4 por 100.	26,12
Italiano.	99,35
Norte de España.	158,00
Zaragoza.	217,00
Crédit Lyonnais.	975,00
Río Tinto.	1.135,00
Banco Otomano.	516,00
Tharsis.	157,00
Ranl Mines.	1.253,00
Goldfields.	183,00
Buenos Aires, oro.	231,90
Valparaíso, oro.	15,9,16
Río de la Plata, oro.	121,52

JUAN SANSINENEA

BANCA Y BOLSA

CALLE DE GUETARIA, NÚM. 17

Sección financiera

Gotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bernard y C. Al cierre, 3t.

FONDOS PÚBLICOS Dia 14 Dia 15

4 por 100 interior.	71,35	71,50
4 por 100 exterior.	78,28	—
Amortizable 4 por 100.	—	—
Amortizable 5 por 100.	93,49	92,45
Billetes de Cuba 1883.	—	85,40
Idem idem 1891.	—	71,10
Oligaciones Filipinas.	—	—
Cédulas Banco Hip. 4%.	101,	—
Cédulas Banco Hip. 5%.	102	—
Banco de España.	492	493,
Compañía de Tabacos.	4 1,50	401,0

CAMBIOS

París á la vista.

Londres á la vista.

París á la vista.

Londres á la vista.

PARÍS

PARÍS